
 

 

■感想 

【 話題提供・総合討論 】 

・当院では肝炎コーディネーターが動いていないので、どのような動きをするのか知ることができて

よかった。 

・まだまだ知らないことがたくさんあったので、今後、たくさん勉強していかないといけないと実感

しました。 

・肝炎医療の活動内容が分かり良かったと思います。今回初めて知る内容が多かったので、今後の取

り組みの参考になると思います。 

・活動していること、現在のことは理解できました。 

・いろいろとありがとうございます。 

・大変勉強になりました。業務にいかしていきたと思います。 

・大変勉強になりました。 

・今までのセミナーと違い、前に進むにはどうしたら良いかという事が知れた気がします。テーブル

毎のディスカッションよりも今日の様なセミナーの方がためになると思いました。 

・コーディネーターとして何かできればと再度思いました。 

・初発肝がんの患者さんのアンケート結果が大変興味深かったです。 

・HCV Ab(+)の時、RNAを調べるには、再度来てもらう必要があり、なかなか来れない方には厳しいな

ど、HCV Ab と RNA が同時とれるといいかなと。採血はついでが無料ついでがとても良いかなと思い

ました。 

・しっかり治る病気なので、陽性者の放置などにならないよう掘り起し、フォローアップはとても重

要だと再確認した。 

・規模の大きな病院は掘り起しよりも、その後のフォローが大変なのだなと感じた。自分のところは

既に他院でフォローしていたりすることが多く、pt 自身は他の人に病院を隠していてもどのような

病気であるか認識できていることが多かった。治療に関して、認識の薄い患者さんに対して、その人

の人生を尊重しながら介入していくことが難しいなと感じることがあります。 

・パンフレットの活用をしていきたいと思いました。 

・病棟勤務では、コーディネーターとしての活動は難しいと思っていましたが、初発 HCC の感染陽性

者に対し、ウイルスについてのアンケートをとって、その追跡を掘り起しへとつなげている活動を聞

き、これは出来そうだと思いました。勉強になりました。 

・福岡県の協会けんぽタイアップが効率的に検査ができてる。大分県ももっとけんぽとタイアップ出

来たら良いなと思いました。※けんぽを利用しないのはもったいない。 

・今回は大丈夫でしたが、同じ病院の人は机を別にしてほしい。他施設とも話をしたいと感じました。

よろしくお願いします。 

・ウイルス検査受診勧奨にあわせて、陽性時に専門医への紹介の大切さを学んだ。また、度重なる勧

奨も大切と思った。 


